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الحوار..  هو المخرج الوحيد والو�سيلة المثلى لحل الأزمات والخلافات والتباينات

علي عبدالله �سالح

الأربعاء -  12 اأكتوبر 2011م - العدد  15289

اجتماع موسع بحضرموت يناقش حوادث سرقة كابلات النحاس من أعمدة الكهرباء

هدفنا إنجاح العملية التعليمية وضمان مستقبل الطلاب
تمسك الطلاب بحقهم في التحصيل العلمي وراء الإقبال الكبير على الدراسة

المجلس الصحي بمحافظة صنعاء يناقش 
تقارير عدد من مستشفيات المحافظة

ڑ �صنعاء /متابعات:
 في طلعاته المتكررة أمام وسائل الإعلام لا 
يخفي الشيخ حميد الأحمر، الملياردير والقيادي 
الأبرز في حزب التجمع اليمني للإصلاح “الإخوان 
المسلمين” والمعارضة اليمنية، عداوته الشديدة 
علي  أحمد  العميد  الجمهوري  الحرس  لقائد 

عبدالله صالح.
وفيما لم يبدر من نجل الرئيس صالح - الذي 
إلى  يشير  ما   - الإعلامي  ظهوره  بندرة  يمتاز 
إلا  إعلاميا،  الخصومة  إظهار  الأحمر في  مجاراة 
ولا  “العميد”  بهاجس  مسكونا  يبدو  الأخير  أن 

يكاد يغفل عنه لحظة.
وتعود الخصومة بين الرجلين، الظاهرة بقوة 
من طرف الأحمر، إلى سنوات مضت، كان “حميد” 
خلالها يغمز من “أحمد” دون أن يذكره بالاسم. 
اليمن  العربي”  “الربيع  بـ  يسمى  ما  بلوغ  ومع 
سارع الشيخ ورجل المال والأعمال إلى المجاهرة 

بخصومته الشخصية للقائد العسكري.
حربا  وعلانية  ســرا  الأحمر  حميد  ويخوض 
معظمها  يصب  والمستويات،  الأشكال  متعددة 
الذي  علي،  لأحمد  الشخصي  عدائه  خانة  في 
بالسكوت  المفضلة  هوايته  يمارس  يزل  لم 
أن  طريقة  على  إعلاميا،  خصومه  مجاراة  عن 

“التجاهل ابلغ الرد”.

وسائل  عبر  الخصومة  إظهار  سياق  وفــي 
الإعلام تقوم فضائية “سهيل” المملوكة لحميد 
الكترونية  ومواقع  صحف  عن  فضلًا   – الأحمر 
“حميد”  خطاب  بتبني   – منه  تمويلها  تتلقى 
الحرس  لقائد  خصومته  مــدى  يعكس  ــذي  ال

الجمهوري.
يعمل  قديم  صديق  مع  جانبي  حديث  وأثناء 
الآن من وراء الكواليس في قناة “سهيل” كشف 
لعمل  عامة”  “موجهات  اسماها  ما  وجــود  عن 
دوري،  بشكل  “حميد”  الشيخ  يضعها  القناة 
الإعلامية  الحرب  إدارة  “قواعد  بالذكر  وخص 

ضد الحرس الجمهوري وقائده”.
“مزاج”  محاكاة  إن  قال  “سهيل”  في  المصدر 
في  العاملون  يطلبه  ما  غاية  الأحمر  الشيخ 
لديه  بمكانة  يحظى  أن  يريد  من  وأن  القناة، 
يبادر إلى “التفنن” في إطلاق الشائعات واختلاق 
الأخبار التي تنال من “خصمه اللدود أحمد علي” 

حسب تعبيره.
وأضاف في معرض التمثيل على مزاج الشيخ 
الأحمر  حميد  إن  “سهيل”  ــأداء  ب ذلــك  وصلة 
يستحضر في حربه “الإعلامية” مع قائد الحرس 
ذات الوسائل التي كان هو نفسه – أي حميد - 

يستخدمها منذ زمن.
وفي هذا السياق كانت قناة “سهيل” ووسائل 

قيادة  أن  تزعم  لشائعات  روجت  أخرى  إعلامية 
في  مكثف  بشكل  تنشط  الجمهوري  الحرس 
فتح  خلال  من  “فيسبوك”  الاجتماعي  الموقع 
بأحمد  صلة  على  مجموعات  وإنشاء  صفحات 

علي وأجندته الإعلامية.
الشيخ  أن  عن  للإفصاح  كافية  كهذه  وأخبار 
ضوء  في  مباشرة،  وراءهــا  يقف  الأحمر  حميد 
استحضاره لأدواته التي يخوض بها صراعه مع 
تجربته  بحكم  “حميد”  من  ظناً  الرئيس،  نجل 
بد  لا  “أحمد”  أن  “فيسبوك”  الـــ  إلــى  السباقة 

يستعين به. 
وعلى غرار ما كشفت عنه وثائق “ويكيليكس” 
صالح،  الرئيس  على  للانقلاب  مبكر  إعداد  من 
عمل عليه حميد الأحمر، كان الـ “فيسبوك” على 
قائمة اهتمام الشيخ الملياردير، على الرغم من 
أن موقع “التواصل الاجتماعي” هذا لم يكن قد 
القوي  حضوره  تعطيه  أن  قبل  حينها،  اشتهر 
في  اسمه  حملت  التي  التونسي  الشباب  ثورة 

بعض عناوينها.
البدايات المبكرة للأزمة السياسية في  وقبيل 
حميد  الشيخ  كان  الجاري  العام  مطلع  اليمن 
حديث  “فيسبوك”  الـــ  على  ونشاطه  الأحمر 
إلى  وبالعودة  منه،  الإلكتروني  لاسيما  الإعلام، 
يشبه  ما  أمــام  نكون  الأيــام  تلك  نشره  تم  ما 

مواقع  عرضت  إذ  ويكيليكس.  من  أخرى  نسخة 
الكترونية صورا يستقبل فيها حميد الأحمر في 
ممن  الشباب  من  العشرات  الفارهة  منازله  أحد 
الـ  في  صفحته  في  وناشطين  أعضاء  أسمتهم 

“فيسبوك”.
وضمت صفحة حميد الأحمر التي تناسخت إلى 
صورا  الشهير  الاجتماعي  الموقع  على  صفحات 
يجتمع  من  بين  من  أظهرت  متعددة  للقاءات 
صحفيين  الفيسبوك”  في  “الناشطين  من  بهم 

معروفين ينتمون إلى المعارضة.
في  وسيلة،  القبلي  الشيخ  يدع  لم  وهكذا.. 
سياق الضرب على وتر عدائه للقائد العسكري، 
إلا وأخذ بها، ومع أن حميد هو السباق إلى انتهاج 
عبر  ســواء   – العداوة  وإعــلان  الخصومة  سبل 
الآليات الناعمة كوسائل الإعلام، أو العنيفة عبر 
وسيلة  كل  أمام  ينسى  لا  أنه  إلا   - السلاح  لغة 
فيه  يظهر  الذي  الوقت  في  أحمد،  بها  يتهم  أن 
بالشيخ  مهتم  غير  الجمهوري  الحرس  قائد  أن 

الملياردير..
ربما هي طريقة العميد التي اختبر نجاحها مع 
الشيخ..  رأسهم  وعلى  بخصومته  المجاهرين 
بينما  بالصمت  يلوذ  إنه  رد..  أبلغ  هو  التجاهل 
يجاريهم  لو  ويودون  الغيظ،  من  يتميزون  هم 

في طلعاتهم الإعلامية. 

النسخة )2( من ويكيليكس: الشيخ حميد استعد للفيسبوك مبكرا ثم اتهم به العميد أحمد

تجاوزت قيمة المسروقات عشرين مليون ريال 

د. مهدي أحمد الحاج عميد كلية الصيدلة بعدن: إعادة تأهيل وتأثيث مركز النواسير الوليدية بعدن 
ڑ عدن/ 14 �أكتوبر: 

الوحدة  بمستشفى  حالياً  العمل  يجري 
تأهيل  ــادة  إع على  بعدن  العام  التعليمي 
بدعم  الوليدية  النواسير  علاج  مركز  وتجهيز 
وقطاع  الإنمائي  المتحدة  الأمم  صندوق  من 

السكان بوزارة الصحة. 

مدير  باعزب/  سالم  محمد  الدكتور  وأوضح 
ستشمل  التجهيزات  أن  المستشفى  عــام 
الطبي  للكادر  والتدريب  والتأهيل  التأثيث 
والفني والتمريضي المزمع إجراؤه في المركز.. 
مشيراً إلى أن خدمات علاج النواسير الوليدية 
نظراً  النوعية  الخدمات  من  تعد  للمستشفى 

للافتقار إلى الكادر المؤهل في هذا الجانب.
في  المركز  يسهم  أن  بــاعــزب  وتــوقــع   
بهذا  المصابات  النساء  معاناة  من  التخفيف 
الخدمات  إلى رفع كفاءة  .. بالإضافة  المرض 
الطبية المقدمة في المستشفى لأبناء الوطن 

عموماً.

ڑ المكلا/ �صباأ:
المكلا  بمدينة  أمـــس  عــقــد 
اجتماع  حــضــرمــوت  بمحافظة 
الإداريــــة  الهيئة  ــم  ض مــوســع 
بالمحافظة  المحلي  للمجلس 
العامة  والأشغال  الأمــن  ــدراء  وم
القانونية  والــشــئــون  ــرق  ــط وال
ــوال  الأم نيابة  ووكــيــل  ورئــيــس 
العامة بالمحافظة والمكلا برئاسة 
خالد  حضرموت  محافظة  محافظ 
الوقوف  خلاله  تم  الديني  سعيد 
الكيبلات  ســرقــة  حـــوادث  أمـــام 
لما  الكهرباء  وأســلاك  النحاسية 
وتخريب  بالغ  ضــرر  من  تشكله 
صارخ  واعتداء  الوطني  للاقتصاد 
والخاصة  العامة  المصالح  على 

للمواطنين.
ـــراءات  ــاول الاجــتــمــاع الإج وتــن
القانونية المتخذة من قبل الأجهزة 
المختصة في متابعة هذه القضايا 
وضبط العناصر والأشخاص الذين 
الكابلات  هــذه  بسرقة  يقومون 
وتخريب شبكة وخطوط ومحولات 

الكهرباء وتقديمهم للعدالة .
المحافظ  أكد  الاجتماع  وخلال 
من  المزيد  إيلاء  ضرورة  الديني 
التي  القضية  لــهــذه  الاهــتــمــام 
تستهدف  خطيرة  ظاهرة  أصبحت 
للعديد  التحتية  البنية  تقويض 
والمتنفسات  الــمــشــاريــع  ــن  م
والحدائق العامة والمدارس والتي 
مليارات  والحكومة  الدولة  كلفت 
الريالات.. داعياً إلى إيجاد تنسيق 
الأجهزة  مختلف  بين  وتكامل 

التعامل  في  والأمنية  التنفيذية 
مع هذه القضايا ومتابعتها بصورة 

مستمرة .
دور  تفعيل  أهمية  على  وشدد 
في  القانونيين  المستشارين 
والأشــغــال  الكهرباء  مؤسسات 
العامة والطرق في متابعة قضايا 
الاعتداء وسرقة الكابلات النحاسية 
الإنارة ومواقع تحويل  من أعمدة 
الكهرباء المختلفة والتعامل معها 
والقانون  للنظام  وفقاً  حزم  بكل 
على هذه  القضاء  في  يسهم  بما 

الظاهرة السيئة .

وفي الاجتماع أشار المدير العام 
العامة  الأشــغــال  وزارة  لمكتب 
والطرق المهندس مبارك متعافي 
الكيبلات  قيمة مسروقات  أن  إلى 
في  الإنــارة  أعمدة  من  النحاسية 
والحدائق  والمتنفسات  الشوارع 
مليون   20 نحو  بلغت  العامة 
المكتب  أن  إلــى  مشيراً  ريـــال.. 
بإبلاغ  الماضية  الفترة  خلال  قام 
الحوادث  بهذه  الأمنية  الجهات 
ضبط  فــي  معها  والمساهمة 
العناصر التي تقوم بارتكاب هذه 
القانون  على  الخارجة  الأعمال 

إلى  ملفاتهم  إحــالــة  ومتابعة 
النيابة والقضاء.

فيما أوضح مدير أمن حضرموت 
أن  بامشموس  أحمد  عمر  العميد 
الكيبلات  سرقة  قضايا  إجمالي 
التسعة  الأشهر  خلال  الكهربائية 
الماضية بلغ 25 قضية تم ضبط 
القبض  والقي  منها  قضية   22
على 36 متهماً فيما تم إحالة 21 
قضية سرقة إلى النيابة ولا تزال 
هناك قضية واحدة رهن التحقيق 
لدى الأجهزة الأمنية، لافتاً إلى أن 
إجمالي الخسائر لهذه القضايا يبلغ 

نحو أكثر من 8 ملايين ريال.
تكاتف  ضــرورة  الاجتماع  وأكد 
الظاهرة  هذه  من  للحد  الجميع 
السيئة مشيداً بتعاون المواطنين 
والجهات  الأمنية  الأجــهــزة  مــع 
والأشغال  الكهرباء  في  المختصة 
عن  الإبــلاغ  في  والطرق  العامة 
النحاسية  حوادث سرقة الكبيلات 
ضبط  في  والمساهمة  للكهرباء 
بهذه  ــوم  ــق ت ــي  ــت ال الــعــنــاصــر 

السرقات.
المجلس  بقرار  الاجتماع  وأشاد 
وباعة  محلات  إخـــراج  المحلي 
المكلا  مدينة  داخل  من  الخردة 
والمدن الرئيسة وإغلاق المحلات 
المخالفة منها وكذا المحلات غير 
صارمة  رقابة  ووضع  المرخصة، 
والمحلات  الأمــاكــن  باقي  على 
النشاط  هذا  بمزاولة  تقوم  التي 
بحق  الرادعة  ــراءات  الإج واتخاذ 
الكابلات  بــشــراء  يقومون  مــن 

النحاسية وبيعها.
وأقر الاجتماع تشكيل لجنة من 
العامة  الأشغال  ومكتبي  الأمــن 
والطرق والشئون القانونية لوضع 
المحلات  هذه  لعمل  منظمة  آلية 
والزامها بفتح سجلات تدون فيها 
مع  للخردة  والشراء  البيع  حركة 
الذي  الأشخاص  هويات  تثبيت 
البضائع  هــذه  بعرض  يقومون 
كما أقر منع شراء كيبلات وأسياخ 
إلا  كان  شخص  أي  من  النحاس 
كل  فــي  الشرطة  أقــســام  عبر 

منطقة .

ڑ �صنعاء/ �صباأ:
أمس  اجتماعه  في  صنعاء  بمحافظة  الصحي  المجلس  ناقش 
برئاسة أمين عام المجلس المحلي للمحافظة عبد الغني حفظ الله 

جميل تقارير أداء مستشفيات القطاع الغربي بالمحافظة.
مناخة،  بمديرية  الوحدة  مستشفى  نشاط  المجلس  واستعرض 
العر  ومستشفى  الخارجية،  الحيمة  بمديرية  المنار  ومستشفى 

بمديرية الحيمة الداخلية.
العمل  سير  تعترض  التي  الصعوبات  بتذليل  المجلس  وأوصــى 
الضرورية  والمتطلبات  الاحتياجات  وتوفير  الثلاثة  بالمستشفيات 
توفير  وأقر  المديريات،  تلك  في  للمواطنين  أفضل  خدمة  لتقديم 
الوحدة بمناخة ومتابعة توفير سيارات  مصعد كهربائي لمستشفى 

إسعاف للمستشفيات الثلاثة.
وناقش المجلس في اجتماعه الذي حضره وكيل المحافظة المساعد 

رسام أحسن رسام تقريراً عن الإيرادات السنوية للعام المالي 2011م 
المقدم من الإدارة المالية بمكتب الصحة والسكان بالمحافظة.

للمركز  التأثيث  مناقصة  عن  الإعــلان  موضوع  استعرض  كما 
من  كل  في  الأطباء  وتأثيث سكن  مناخة  مديرية  القدم   – الصحي 
الدرة  محمد  الشهيد  ومستشفى  الخارجية  الحيمة  المنار  مستشفى 
مديرية جحانة ووافق عليه وتقريراً عن سير العمل بمركز الغسيل 
الدموي لمرضى الكلى بمستشفى 22 مايو التعليمي ضلاع همدان.

ووافق المجلس على إحالة 15 حالة فشل كلوي جديدة إلى مركز 
لاستيعابهم  همدان  بضلاع  مايو   22 بمستشفى  الدموي  الغسيل 
تشغيلها  المجلس  اقر  التي  الثانية  الإضافية  العمل  فترة  خلال 

سابقاً.
وأشاد المجلس بمستوى الأداء بمستشفى الوحدة بمناخة والجهود 

التي تبذلها إدارة المستشفى في تحسين الخدمات .

ڑ تعز- احمد النويهي:
الاجتماعي  الصندوق  مقر  في  أمس  صباح  عقد 
للتنمية - فرع تعز - اجتماع خاص مع الإدارات المعنية 
في مكتب التربية والتعليم بالمحافظة وذلك لمناقشة  
مدارس  في  الخاصة  الاحتياجات  ذوي  إدماج  برنامج 

التعليم العام .
المقطري  مــروان  المهندس  أوضح  الاجتماع  وفي 
البرنامج  واحد من أهم  مدير فرع الصندوق إن هذا 
التربية  قطاع  في  الصندوق  يمولها  التي  البرامج 

والتعليم. 
وقال: نعبر عن رغبتنا في أن ندخل بقوة في مجال 
شانها  من  طلبات  أي  وسنلبي  الخاصة  الاحتياجات 
البرنامج  من اجل الوصول إلى  المساعدة في تنفيذ 
مخرجات مقبولة . مضيفا انه لابد من البدء بخطوات 

إجرائية تنعكس على الميدان وبصورة سريعة.

المصلحة  من  انه  الاجتماع   في  المشاركون  وأكد 
هناك  يكون  لا  كي  علمية  بصورة  الطلاب  دمــج 
انعكاسات في المستقبل ، ولابد من تأهيل المعلمين 
وتحديد المهام المطلوبة من كافة الجهات المشاركة 
كما  المعاقين  تنمية  معهد  بينها  ومن  البرنامج  في 
التي  المطلوبة  بالإجراءات  سيقوم  التربية  مكتب  أن 

تضمن قيام المدرسين بمهامهم .
وقد خرج الاجتماع بعدد من الملاحظات والخطوات 
التي سيتم اتخاذها من اجل البدء في تنفيذ البرنامج 
وإدماج الطلاب في المدارس المخصصة لهم كمرحلة 
أولى حيث خصصت مدرسة الصديق لاستقبال الطلاب 

الذكور ومجمع صينة لتدريس الطالبات.
التربية  تمثل مكتب  التي  الادارات  ان  بالذكر  جدير 
في البرنامج هي ) شعبة التعليم - التربية الشاملة - 

التوجيه - ادارة التربية بمديرية المظفر(.

ڑ عدن/ 14 �أكتوبر: 
الجديد  الجامعي  الــدراســي  العام  بــدء  مع 
كليات  مختلف  طلاب  كان  2012م  ـ   2011
جامعة عدن يتسابقون في الوصول إلى مقاعد 
الدراسة والتحصيل العلمي.. وكانت امتحانات 
القبول للمستجدين تجري هنا وهناك بحثا عن 
الكثير من  مقعد جامعي جديد، في حين كان 
العام  الدراسة في  الذين هجروا مقاعد  أولئك 
السياسية  الأوضــاع  بسبب  السابق  الدراسي 
يتناوبون  الوطن  ربوع  مختلف  في  المتأزمة 
قلقة  أسئلة  على  حائرة  إجابات  عن  البحث 

بشأن وضعهم ومستقبلهم.
لكن الإرادة المخلصة والعمل الجاد من أجل 
مستقبل  ضمان  سبيل  وفــي  العام  الصالح 
الجيل القادم كانت قد تكللت بإجراءات عملية 
وضعت إجابات شافية لتلك الأسئلة فانفرجت 
أسارير الطلاب.. بعض من تلك الإجابات بحثنا 
عنها في كلية الصيدلة بجامعة عدن وتحدثنا 
الدكتور/مهدي  مشارك  الأستاذ  مع  بشأنها 
الصيدلة،  كلية  عميد  باعوضة  الحاج  احمد 
الذي رحب بالصحيفة مشيدا بدورها في خدمة 
المجتمع وقضاياه وهمومه المعاشة ومتابعتها 
المحققة، وكانت هذه  الوطنية  النجاحات  لكل 

الخلاصة.
ڑ د. مهدي كيف تبدو لكم الصورة التعليمية 
العام  تستقبلون  وأنتم  الصيدلة  كلية  في 

الجامعي الجديد؟.
وتألقاً  نقاءً  أكثر  تبدو  اليوم  الصورة  ڑ  ڑ 
عاناه  ما  التعليم  عانى  أن  فبعد  الأمس..  من 
به  تقطعت  أن  وبعد  ــف-  الأس -مــع  بالأمس 
السبل نتيجة الأوضاع السياسية المتأزمة التي 
يشهدها الوطن والتي كنا نتمنى أن لا تتعدى 
حدود النظام والقانون وان لا تصل إلى التعدي 
تؤثر  لا  وان  والخاصة..  العامة  المصالح  على 
التعليمية باعتبارها حقا من  العملية  في سير 
تحصين  أداة  وهي  وحدهم،  الطلاب  حقوق 
جيل  طريق  عن  المتأتية  ومصالحه  للوطن 
ذلك  لكن  والمعرفة..  بالعلم  مسلح  وطني 
والمسموح..  الممكن  حدود  تجاوز  الاختراق 
واثر سلبا على العملية التعليمية وشتت جهود 
الكثيرين  وحــرم  التعليمية  والهيئة  الطلاب 
منهم حق التحصيل والمثابرة والتخرج وأضاع 
عاما دراسيا ما كان يجب أن يضيع خصوصا ان 
الأمرين  يعانون  الأمور  أولياء  من  كبيرا  عددا 

تعليم  ــل  ــي ســب ـــي  ف
سبيل  ــي  وف أبنائهم 
حصلوا  ــد  وق رؤيتهم 
على شهاداتهم العملية 
ــوا دراســاتــهــم  ــل ــم وأك
المجحف  ومن  الجامعية 
سنة  عناء  يتحملوا  أن 

ضائعة.
اليوم اختلفت الصورة 
كثير  ترسخت  أن  بعد 
من المفاهيم الصحيحة 
الطلاب  أدرك  أن  وبعد 
وبعد  الموقف  حقيقة 
من  الكثيرون  فهم  أن 
الهيئة  فــي  ــذة  ــات الأس

للصالح  الانحياز  أهمية  المساعدة  التعليمية 
اجل  ومن  والمعرفة..  العلم  لصالح  العام.. 
الدراسة  مقاعد  إلى  الطلاب  فعاد  المستقبل 
بكل جد واجتهاد وعاد أعضاء الهيئة التعليمية 
توقعاتنا  كل  فاق  الإقبال  أن  بل  المتغيبون.. 
وتضاعف أكثر مما كنا نتوقع حتى إننا أحرجنا 
المتزايدة ووقفنا عاجزين  القبول  أمام طلبات 

أمامها.
الدراسي  العام  نتائج  مع  تعاملتم  كيف  ڑ 
السابق بما افرزه من نتائج في الجانب العلمي 

وما سببته حالة الإرباك والتغيب؟.
التعليمية  الهيئة  في  البداية  منذ  كنا  ڑ  ڑ 
المساعدة حريصين جدا على مصالح  والهيئة 
ومكانة  ــودة  ج وعلى  ــراً  وأخــي أولًا  الــطــلاب 
تحصيلهم العلمي.. وبدعم ورعاية وتوجيهات 
الأخ الدكتور/عبدالعزيز صالح أحمد بن حبتور 
صالح  الدكتور  ومعالي  عدن  جامعة  رئيس 
تجاوز  العالي عملنا على  التعليم  وزير  باصرة 
برزت  التي  والمشكلات  المعوقات  من  العديد 
الأكاديمي  القرار  اتخذنا  أن  وكان  عملنا  أمام 
باعتماد هذا العام الدراسي بثلاثة فصول بدلا 
سيعمل  الإضافي  الفصل  وفي  فصلين  من 
استيفاء  على  المساعدون  والأساتذة  الأساتذة 
يتمكنوا  لم  التي  والمقررات  الدراسية  المواد 
من  حرصا  المنصرم  العام  في  استيفائها  من 
الجميع على حق الطالب في التعليم والمعرفة 
لنيل  يؤهله  الذي  الكامل  العلمي  والتحصيل 
شهادته بكل جدارة واقتدار.. وهي فرصة أيضاً 
للطلاب وأولياء الأمور معا للاهتمام الأكبر بما 

سبيل  في  معا  والعمل  ــادم  ق هو 
ما  وتعويض  مأمول  هو  ما  تحقيق 

فات بسبب الأوضاع الراهنة.
ذلك  خلال  من  نسعى  بأننا  علما 
هؤلاء  مصلحة  تحقيق  إلى  الإجــراء 
الطلاب ومستقبلهم ومصلحة الوطن 
الذي يحتاج من الجميع هذا الجهد.. 

وليس بحثا عن مصالح خاصة.
عن  شاهدنا  متابعتنا  إطار  في  ڑ 
قبل  من  الكبير  الاندفاع  ذلك  قرب 
الطلاب للتسجيل في كلية الصيدلة 
حتى إنكم اعتذرتم للكثيرين بعد أن 
مع  الضعف..  المقبولين  عدد  تجاوز 
العلم أن المنشأة التعليمية في كلية 
التحصيل  قاعة  وخصوصا  الصيدلة 
تعجز عن استيعاب هذا الكم من الطلاب.. فما 

هي المعالجات المطروحة؟.
أنفسنا  نجد  الصيدلة  كلية  في  نحن  ڑ  ڑ 
يحتاج  التي  الطلبات  تلك  كل  أمام  عاجزين 
من  لها  لما  الكلية  بهذه  الالتحاق  أصحابها 
لشهادتها من مكانة علمية  ولما  سمعة طيبة 
رفيعة على مستوى الداخل والخارج.. ومع ذلك 
الصعوبات  من  كثير  تجاوز  على  نعمل  نحن 
القاعات  جانب  في  خصوصا  تواجهنا  التي 
المناخ  توفير  سبيل  في  العلمية  والمختبرات 
الكلية  بهذه  الملتحقين  للطلاب  المناسب 
الأخ  توجيهات  ــاءت  ج الطريق  هــذا  وعلى 
جامعة  رئيس  حبتور  بن  عبدالعزيز  الدكتور 
عدن بالانتقال إلى المبنى الجديد للكلية الذي 
تتسع قاعته الكبرى لأكثر من خمسمائة طالب 
وطالبة بعد استكمال عملية الربط الكهربائي 
مع  التعاطي  لنا  سيتيح  ما  وهو  المبنى  لهذا 
ونظام  انسيابية  بكل  الجديد  الدراسي  العام 
للطلاب فرصة  الذي سيحقق  الأمر  واستقرار، 
وما  وهــدوء  أريحية  بكل  العلمي  التحصيل 
نأمله أيضاً تجاوز بعض الصعاب الماثلة أمام 
عملنا بمزيد من دعم الأخ رئيس جامعة عدن 
ووزير التعليم العالي وكذا أولياء أمور الطلاب 
في  لأبنائهم  سندا  يكونوا  أن  ينبغي  الذين 
تكون  حتى  العلمي  والتحصيل  التعليم  سبيل 
مخرجات هذه الكلية بمستوى الطموحات التي 
نحملها جميعا ونجتهد في أن تكون أعظم ما 
نقدمه لهذا الوطن العزيز والغالي على نفوسنا 

جميعا.

د. مهدي أحمد الحاج
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